
ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

Шестилетний Ваня Зотов, 
вооруженный букетом роз, 
добросовестно перечисляет, 
какие школьные принадлеж-
ности ему купили:

–К
раски, пластилин, цен-
ный набор всяких флома-
стеров, азбука, тетрадь в 

клеточку, портфель и «слаларь»...
И пусть первокласснику школы 

№ 59 имени Ивана Ромазана да-
ются не все слова, зато он ходил 
в дошкольную гимназию, поэтому 
умеет «быстро читать» и «писать 
письменными буквами». И на-
строение радостное – так и сияет 
новенькими, уже немолочными 
зубками.

К радости его мамы Натальи 
Зотовой примешивается волнение 
– но не тревога. Школа Ромазана 
«проверена на себе» – здесь училась 
ее старшая дочь, поэтому и млад-
шенького отдает с легким сердцем. 
Ваня – один из 120 маленьких рома-
зановцев, а это четыре первых клас-
са. Всего же ребят в школе 950.

–  Спасибо нашим шефам 
кислородно-конвертерному цеху и 
его начальнику Дмитрию Рабаджи: 
настолько серьезные и масштабные 
ремонтные работы удалось вы-
полнить, – говорит директор Инна 
Негода. Как хороший хозяйствен-
ник она даже в праздничный день 
не забывает о насущном. – Это и 
частичный ремонт кровли, что осо-
бенно актуально в нынешнем году, и 
замена труб канализации и отопле-
ния, и косметический ремонт...

Сюрпризом для детей стало не 
только обновленное здание, но и то, 
что учиться им предстоит в лучшей 
школе города. Именно 59-я стала 

победителем в городском конкур-
се среди общеобразовательных 
учебных заведений. Учитывались 
48 самых разных показателей: коли-
чество педагогов с первой и высшей 
категориями, участие в олимпиадах, 
результаты ЕГЭ, золотые и серебря-
ные медалисты – в активе школы 
два «золота» и четыре «серебра», 
число пропущенных уроков, тех-
ническое оснащение...

Кстати, последним сейчас никого 
не удивишь – благодаря модерниза-
ции образования все школы в плане 
ИКТ подкованы. Однако и здесь 
59-я отличилась – три компьютер-
ных кабинета, уроки информатики 
с третьего класса, музыкальная 
информатика «в продленке». А 
уникальный проект школы, который 
Иван Ромазан привез из Питера, 
помогает оздоровлять ребят – пред-
усмотрены аж четыре спортивных 
зала и бассейн. Здесь не забывают, 
чье имя носит школа – работает 
музей, скоро стартует традиционная 
декада Ромазана. Да и вдова народ-
ного директора Евгения Яковлевна 
частая гостья в стенах школы.

На линейке после гимна школы 
говорили и о крепком коллективе, 
и о надежных друзьях, шефах ККЦ, 
помощи депутата городского Собра-
ния Олега Цепкина. По поручению 
председателя совета директоров 
комбината, депутата Законодатель-
ного собрания области Виктора 
Рашникова ребят поздравил его по-
мощник Анатолий Клишин:

– Комбинат из года в год оказыва-
ет и шефскую, и благотворительную 
помощь школам города, ведь от 
того, какими вы будете, от вашей 
активной позиции зависит будущее 
страны. Учиться в школе Ромазана 
почетно и ответственно, – подыто-
жил он 
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 Урок знаний

От Конституции – 
к дресс-коду
ЕВГЕНИЯ ГОрбатОВа

Урок знаний, посвященный 20-летию 
Конституции РФ, старшеклассники гим-
назии № 53 запомнят надолго – ведь 
провел его депутат Государственной 
Думы Алексей Бобраков.Общаться 
с политиками ребята привыкли.

Гимназия находится в 
округе председателя  го-
родского Собрания Алек-
сандра Морозова, который 
учебному заведению не 
только «по хозяйству» помогает, но и встречается со школярами 
в рамках проекта «Разговор со взрослым».   В том, что вопросы у 
ребят действительно взрослые, а иногда даже острые и неудобные, 
убедился и Алексей Бобраков. Так, старшеклассников интересовало, 
сколько поправок было внесено в Конституцию и нужно ли вообще 
это делать. 

– Это основной закон, но не монолит. Жизнь меняется,  с течением 
времени меняется и Конституция, – считает Бобраков. В пример 
привел старейшую конституцию США –  поправок за двести с 
лишним лет было внесено около 25, и в основном именно в период 
становления. 

А вопрос, что бы он лично хотел изменить в Конституции, за-
ставил задуматься. 

– Сложно ответить… Я работаю в Комитете по природным ресур-
сам, природопользованию и экологии, сталкиваюсь с нарушениями 
– предприятия не заботятся об экологии, здоровье работников и 
жителей. Я бы внес поправку экологического характера, например, 
«каждому гражданину – благоприятную окружающую среду». 

– Вы же на ММК раньше работали? А там проблемы есть?
– Если посмотреть на динамику вложения средств, станет понят-

но, что ММК об экологии заботится. Спросите ваших родителей, 
какого цвета было небо и снег в 1985 году? Ваше поколение видит 
нормальный пейзаж. Что нельзя сказать о Карабаше, где трава и 
земля медного цвета. 

Конечно, зашла речь и об образовательных инициативах. Рассказав 
о новшествах в федеральном законе «Об образовании», вступившем 
в силу 1 сентября нынешнего года, депутат отметил, что сохранено 
самое важное – гарантия бесплатного общего образования.

Оказалось, Алексей Евгеньевич против того, чтобы вводить 
дресс-код для учителей:

– Каждый учитель выработал свой стиль одежды. Существует 
кодекс поведения и морали, который, наверное, у педагога сформи-
ровался еще тогда, когда он поступал в педагогический вуз. Поэтому 
не вижу смысла в излишней бюрократизации. 

А вот однозначно оценивать ЕГЭ депутат не стал: 
– Это тест, и вас учат его сдавать. Я же в свое время писал 

контрольную работу. Может, старая система оценки знаний была 
лучше и объективнее. Однако я мог подать документы в один вуз, а 
у вас ограничений в возможностях нет. Чем выше балл, тем больше 
шансов. Другое дело, что с каждым годом становится все больше 
«вундеркиндов», которые сдают ЕГЭ на сто баллов. А при проверке 
оказывается, что результат завышен. Министерство образования 
озабочено этой проблемой, систему будут совершенствовать. Но от 
ЕГЭ никуда не денешься. Как говорил Уинстон Черчилль, демократия 
плоха, но ничего лучшего человечество не придумало. То же можно 
сказать и про единый государственный экзамен. 

Словом, на уроке знаний было место и для размышлений, и для 
дискуссий. Но особенно импонировало другое.    

– Алексей Бобраков в Магнитке не гость, – рассуждает десяти-
классник Дмитрий Колониченко. – Он наш земляк, здесь родился, 
здесь работал, а потом стал депутатом Государственной Думы. 

 инициатива

Парламентские уроки
По инициативе депутатов Законодательного собрания Че-
лябинской области Александра Маструева и Рафката Таха-
утдинова в избирательном округе № 19 на базе филиалов 
№ 2 и № 5 объединения городских библиотек прошли парла-
ментские уроки.

Ученики 9-х и 10-х классов школ № 62 и № 63 с интересом 
выслушали информацию об истории российских конституций, 
о структуре и значении важнейшего для россиян документа. В 
завершение встреч каждый ученик получил памятные подарки 
от депутатов.

 Школа № 59 стала победителем городского конкурса среди общеобразовательных учебных заведений

звоните нам:
тЕлЕфОН рЕдаКцИИ (3519) 39-60-74
тЕлЕфОН ОтдЕла рЕКламы (3519) 39-60-79

 подарки

 забота

ЕлЕНа лЕЩИНСКаЯ

Приходить в школу 
нужно к двум часам 
дня, когда кормят 
вкусным обедом. 
Обязательно прино-
сить с собой игрушки 
и домашних питом-
цев: хомячков, ко-
шек, попугайчиков. И 
непременно спрятать 
дома все ремни!

Э ти и другие вред-
н ы е  с о ве т ы  д а л и 
первоклашкам весе-

лые клоуны Гоша и Кеша 
на праздничной линейке в 
школе № 8. Мальчишки и 
девчонки, разумеется, не 
восприняли всерьез реко-
мендации «знатоков школы, 
отучившихся в первом классе 
десять лет и перешедших 
во второй» и от души по-
смеялись.

А начиналось все серьезно 
и торжественно. В школьном 
дворе напротив празднично 
украшенного главного входа 
в МОУ «СОШ № 8» буквой 
«П» выстроились перво-
классники с родителями и 
одиннадцатиклассники. Не-
которые мамы и папы приш-
ли с фотоаппаратами и видео-
камерами, чтобы запечатлеть 
знаковое событие в жизни 
своего ребенка. И правда, 
видеоряд того стоил, любо-
дорого поглядеть. Букеты, 
гроздья разноцветных шаров, 
белые банты, сияющие глаза 
малышей и невольные улыб-
ки старшеклассников. 

Наверное, все учащиеся 
самой большой школы го-
рода – 1630 человек – здесь 
бы и не поместились. Ребят 
со 2-го по 10-й поздравляли 
в классах перед началом 

занятий: во время линейки 
первоклашек и будущих вы-
пускников для них уже на-
чались уроки. А для самых 
старших и самых младших 
школьников первое школьное 
утро нового учебного года 
стало особенным.

Первой поздравила со-
бравшихся директор школы 
Татьяна Коновалова. День 
знаний – праздник общена-
родный, значимый для каж-
дой семьи. В ответ на вопрос: 
«Помните ли вы свою первую 
учительницу?» – и одиннад-
цатиклассники, и родители 
грянули дружно: «Да!» И 
Татьяна Борисовна пред-
ставила первых учителей 
сегодняшних первоклашек. 
В этом учебном году в 8-й 
школе семь первых классов, 

в которые принято 210 уча-
щихся. Учиться в 8-й школе 
престижно, очень многие 
родители стремятся отдать 
детей именно сюда.

Прозвучали поздравле-
ния директора негосудар-
ственного образовательного 
учреждения «АРТ» Леонида 
Савенкова, заместителя гла-
вы Правобережного райо-
на Владимира Москалева 
и одного из шефов школы 
№ 8 – заместителя началь-
ника аглоцеха ММК Сергея 
Савинова.

Почетным гостем торже-
ства стал и Владимир Глад-
ских, депутат Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области от «Единой России», 
давний друг 8-й школы. «На 

праздник надо приходить с 
подарками», – сказал он. И 
под общие аплодисменты 
вручил 300 тысяч рублей на 
мебель для столовой.

Владимир Максимов, по-
мощник депутата Магнито-
горского городского Собра-
ния Ивана Сеничева, пора-
довал мальчишек и девчонок, 
впервые переступающих 
школьный порог, билетами 
в кино на 5 сентября. Кроме 
того каждый первокласс-
ник в этот день получит 
сладкий приз. Слова эти 
были встречены с большим 
энтузиазмом. Еще бы, кто из 
детей не любит мультики и 
мороженое!

Школьники, конечно же, 
были главными участниками 

праздника. И большие, от-
крывшие линейку прекрасно 
исполненным гимном Рос-
сии, и маленькие, читавшие 
трогательные стихи. В фи-
нале праздника прозвучал 
первый звонок. Девчушка на 
плече юноши из выпускного 
класса старательно звонила 
в колокольчик с большим 
красным бантом. А затем 
мальчишки и девчонки от-
правились по своим классам, 
где их ждали подарки шефов 
и депутатов. Мамам и па-
пам также было предложено 
пройти в школу и взглянуть 
на будущий второй дом своих 
детей. А вскоре автобусы с 
ребятней и взрослыми от-
правились на общегородской 
парад первоклассников.

ВИКтОр СтруКОВ

Магнитогорские депутаты об-
ластного Законодательного 
собрания Марина Шеметова, 
Алексей Гущин поздравили 
и вручили подарки тем, кто 
только ступил на долгую до-
рогу школьной жизни.

Р аньше других учебный год 
начали первоклассники Свет-
логорской средней школы 

Агаповского района – вместе с ди-

ректором автотранспортного управ-
ления металлургического комбината 
Алексеем Гущиным. На селе всегда 
рады депутату. К тому же в школу 
он приехал с подарками первоклаш-
кам – школьными наборами. В этом 
году впервые приступят к занятиям 
26 детей. 

Полный зал ребят собрал вчера 
и Левобережный Дворец культуры 
металлургов. Их набралось более че-
тырехсот. Здесь уже много лет подряд 
учебный год начинается с поздрав-
лений магнитогорских депутатов и 
руководства Орджоникидзевского 
района. Самых младших увезли на 
парад первоклассников в центр го-
рода, а во Дворец пригласили детей 
постарше. Он станет местом работы 
многочисленных детских школ и 
встреч старшеклассников с депутата-
ми всех уровней, руководством горо-
да на патриотических соревнованиях 
и тематических уроках. Такая работа 

объединит молодое поколение района 
и позволит на равных участвовать 
во многих городских и областных 
олимпиадах и  других школьных со-
стязаниях.

– Мы не должны быть в стороне от 
школьной жизни, – говорит Алексей 
Гущин. – Повторю старую истину – 
наше будущее напрямую зависит от 
внимания к школе всего общества.  
Особая помощь в этом плане не-
обходима левобережью, где нет тех 
культурных центров, которые имеют 
другие районы города. И нужно сде-
лать все, чтобы дети не чувствовали 
себя обделенными. Поэтому на на-
шем предприятии подшефная школа 
давно считается основным производ-
ственным цехом…Она расположена 
на окраине Магнитогорска, в поселке 
Димитрова и сейчас считается филиа-
лом 42-й школы. Здесь, кроме извест-
ного в городе православного храма и 
школы, нет общественных центров. 

Поэтому значение школы приобре-
тает многогранный характер.

– В ноябре этого года школе ис-
полняется 58 лет, – рассказывает 
директор Ирина Воронкова. – Зда-
ние старое и нам без шефов – авто-
транспортного управления комби-
ната – пришлось бы трудно. С их 
помощью отремонтировали систему 
отопления, заменили окна, ежегодно 
готовим здание к учебному году. На 
автобусах автотранспортного управ-
ления выезжаем в аквапарк, лимо-
нарий, музеи, театры, картинную 
галерею, наши дети не чувствуют 
себя далекими и забытыми. Кстати, 
на эту встречу нас тоже доставил 
транспорт шефов.

Первая встреча школьников в 
Левобережном Дворце была непро-
должительной. Концерт, подарки, 
пожелания успехов и новых встреч. 
Следующая состоится совсем скоро. 
В конце сентября школы Орджони-
кидзевского района соберутся на 
традиционные осенние легкоатле-
тические соревнования, пригласят и 
спортсменов из Агаповского райо-
на. Победителям магнитогорские 
депутаты подготовят призы.

Серьезно и торжественно

Старая истина

 напУтствие | учиться в этой школе почетно и ответственно

Полку ромазановцев прибыло


